

Gobernador Flies por la crisis en la locomoción colectiva

"Me violenta cuando el ministro de Transportes anuncia mil y tantos buses para Santiago cuando acá estamos sin buses"

» En sesión del Core, la autoridad regional criticó duramente la inacción del gobierno ante la escasez de máquinas en Punta Arenas.

La crisis del transporte público en Punta Arenas sigue generando fuertes críticas a la gestión del gobierno central. En la sesión del Consejo Regional de este lunes, el gobernador Jorge Flies manifestó su indignación por la falta de soluciones inmediatas y por el contraste entre la atención que recibe la capital respecto a las regiones.

Actualmente, en Punta Arenas circulan entre 30 y 40 buses de los 67 necesarios, mientras que la promesa de 100 buses eléctricos sigue sin cumplirse y, según lo planteado por los consejeros, recién llegarían en 2026.

Flies fue categórico en su crítica al actuar del Ministerio de Transportes, asegurando que "hubiese esperado una mejor reacción" por parte de la cartera. Sin embargo, sus declaraciones más duras apuntaron a la desigualdad

en la distribución de los recursos: "Me violenta cuando el ministro anuncia mil y tantos buses para Santiago cuando acá estamos sin buses".

En conversación con La Prensa Austral, el gobernador reafirmó la preocupación por la crisis del transporte y la falta de respuestas concretas. "Hemos tenido periodos en que estamos con un poco más de 20 buses funcionando. Eso, por más explicaciones que nos puedan dar, es imprevisible".

La máxima autoridad de la región también enfatizó que el Gore ha estado dispuesto a colaborar en soluciones paliativas, pero que hasta ahora no ha recibido una respuesta clara desde el Ejecutivo.

Las palabras de Flies reflejan un malestar generalizado en la ciudad ante la falta de soluciones efectivas. Situación que se agrava ante la llegada de marzo

y la proximidad con el invierno magallánico.

Tanto los consejeros como el

propio gobernador concluyeron en la necesidad de citar al seremi de Transportes, Alejandro

Goich, para que explique las razones del retraso y las medidas a tomar. /LPA

» Unión Comunal Hernando de Magallanes se declaró en estado de alerta por crisis en el transporte público

En estado de alerta se declaró la Unión Comunal Hernando de Magallanes ante la crítica situación en que se encuentra el transporte público de la ciudad de Punta Arenas. Es conocido desde hace meses la cantidad de buses que circulan por la ciudad no dan abasto para la necesidad de la ciudadanía y, frente a las 40 micros anunciadas para el inicio del año escolar, la organización vecinal emitió un comunicado frente al impacto negativo en las vecinas.

"La falta de movilización adecuada está generando un impacto negativo en la calidad de vida de nuestros vecinos y vecinas, afectando el acceso al trabajo, la educación, la salud y otras actividades esenciales para el desarrollo de nuestra comunidad", consignaron en su declaración pública.

Comienzan a desmenuzarse indicando que en los últimos dos periodos no se ha dado una solución definitiva al problema, deviniendo en una precarización del servicio. "La falta de buses en circulación, sumada al deterioro evidente de la flota actual, ha dejado a nuestra ciudad en una situación

insostenible. Estamos en conocimiento de la gran cantidad de buses que se encuentran fuera de circulación y del pésimo estado en que operan muchos de los vehículos que aún prestan servicio".

Esta situación, explican desde la Unión Comunal, resulta intolerable y "no solo vulnera el derecho al desplazamiento de los habitantes, sino que también afecta la actividad económica y social de nuestra comuna".

Cierran su comunicado haciendo un llamado doble. Primero hacia las autoridades, buscando acciones concretas e inmediatas para garantizar un sistema de transporte eficiente, seguro y digno. "No aceptaremos más postergaciones ni soluciones parciales que no aborden de raíz este problema".

En tanto, el segundo llamado es hacia la ciudadanía: "Convocamos a la comunidad, a las organizaciones sociales y a todos los sectores afectados a estar atentos y movilizados para exigir una respuesta definitiva a esta crisis".

» Colegio de Profesores advierte eventual paro

El Colegio de Profesores de Magallanes se encuentra en proceso de evaluación respecto a la posibilidad de iniciar una movilización, en respuesta a la presentación de propuestas desde el nivel central sobre las demandas laborales del gremio. La decisión se tomará luego de la consulta a las bases, quienes serán las encargadas de definir la continuidad del proceso.

La presidenta regional del Colegio de Profesores, Alicia Aguilante, informó que durante la jornada reciente se recibió la visita de tres representantes del Ministerio de Educación, entre ellos integrantes del gabinete del ministro y una representante del Departamento de Educación Pública, quienes acudieron a la región con el objetivo de entregar respuestas concretas a las peticiones del gremio docente.

Si bien desde el Ministerio no se descartó la falta de presupuesto como limitante para abordar algunas demandas,

se expusieron alternativas que podrían ser consideradas por el profesorado. Entre ellas se encuentra la fijación explícita de una fecha para la finalización del año escolar, con la posibilidad de asegurar que las labores docentes no se extiendan hasta los últimos días de diciembre, permitiendo que el término del año se concrete antes de Navidad. Otra propuesta presentada es el aumento de horas no lectivas para los profesores que se encuentran en proceso de evaluación, lo que permitiría reducir la carga horaria directa en aula y facilitar la preparación para este procedimiento.

Aguilante indicó que las y los docentes de las comunas ya se encuentran organizando la socialización de las propuestas con las bases, quienes tendrán la responsabilidad de decidir si las medidas son suficientes para evitar una movilización o si se concreta el paro, cuya convocatoria podría comenzar el miércoles de esta semana.